
 

 

COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
DU JEUDI 16 mars 2023 à RENAISON 

 
Invités présents:  
Monsieur le Maire de RENAISON, Laurent BELUZE et son adjoint Jean Pierre SAPT. 
Madame Clotilde ROBIN, représentant le Président du Conseil Départemental et le Président de l’AMF 42. 
Monsieur le Président de la Communauté d’agglo du Grand Roanne, Yves NICOLIN. 
Monsieur le Président de l’Association des Anciens Conseillers Généraux et Départementaux, François ROCHEBLOINE. 

 
Invités excusés : 
Monsieur le Sous-Préfet de Roanne 
Monsieur le Député Dino CINIERI  
Monsieur le Sénateur Jean-Claude TISSOT 
Monsieur le Sénateur Bernard FOURNIER 
Madame  la Conseillère départementale Huguette BURELIER 
Monsieur le Conseiller départemental et Député, Antoine VERMOREL 
MARQUES 
 

Déroulement de la journée : 
*  Accueil des adhérents  et émargement de la liste des adhérents:  
* 38 maires  présents ;  24  pouvoirs ou excusés 
* Le nombre d’adhérents à jour de leur cotisation à ce jour est de 99 maires. (en progression par rapport à 2022) 
 
* Rapport moral du président : 

               Le Président Michel PAUL déclare ouverte l’Assemblée générale. 
Il remercie la Mairie de RENAISON de nous accueillir sur sa commune ainsi 
que le  Président de la Communauté d’Agglo du Grand ROANNE, Yves 
NICOLIN et Madame Clotilde ROBIN représentant le Président 
Départemental et le Président de l’AMF 42 ainsi que François 
ROCHEBLOINE Président de l’Association des Anciens Conseillers 
Généraux et Départementaux, pour leur présence. Il demande une minute 
de silence en mémoire de nos collègues disparus depuis notre dernière AG 
avec une pensée toute particulière pour Georges CEAUX fidèle à notre 
Association depuis 1983 et ancien Vice-Président ainsi que Daniel 

DURAND et Bernadette THIVILLIER, tous deux membres du CA pendant très longtemps. Il a une pensée pour les collègues 
qui ont perdu un être cher ainsi que pour tous les collègues malades ou fatigués qui n’ont pu nous rejoindre et leur souhaite 
un prompt rétablissement en espérant les revoir rapidement parmi nous. Il remercie toutes les personnes présentes à cette 
Assemblée Générale ainsi que les collectivités ( Ville de ST ETIENNE, Conseil Départemental et Conseil Régional et FDVA 
qui nous aident) ce qui montre l’intérêt pour les actions entreprises par notre association. Il remercie les membres du Bureau 
et du CA pour leur fidélité et leur action tout au long de l’année. Il évoque les origines de l’Association et rappelle les buts qui 
nous réunissent. 
Il évoque aussi les orientations pour le futur de l’association. 
Le Rapport moral est approuvé à l’UNANIMITE 
 

• Présentation de la commune de RENAISON : 
Parole est donnée à Monsieur le Maire, Laurent BELUZE, qui est invité à 
présenter sa commune. Il nous fait 
part de sa satisfaction à accueillir les 
Anciens Maires de la Loire à 
RENAISON et dresse un beau 
tableau de sa commune en donnant 
les caractéristiques géographiques, 
démographiques, touristiques et 
économiques de cette belle petite 
ville de la Côte roannaise.        



 

 

 

• Rapport d’activités présenté par le secrétaire Gérard LAURENT 
« Nous sommes 38 anciens Maires présents, 24 autres ont adressé un pouvoir ou se sont excusés de ne pouvoir être 
parmi nous. »  
Il reprend en détail les activités qui ont occupé notre association en 2022 et notamment l’assemblée générale qui nous a 
permis de nous retrouver à CHENEREILLES le 31 mars 2022. 

Nous avons pu poursuivre nos activités, notamment la journée détente du 
mois de septembre où nous avons découvert le riche patrimoine de Saint 
Bonnet le Château et avons été chaleureusement  accueillis par son Maire 
Patrick Ledieu. Nous avons décidé d’annuler la journée découverte placée 
trop loin dans la saison.  
Nous nous sommes réunis en CA à 3 reprises 10 février à 
CHENEREILLES (préparation de l’AG), 30 juin et 17 novembre 2022 au 
siège.  
. Des réunions de Bureau formelles ou informelles se sont déroulées au 

siège les 22 février ; 15 mars ; 14 juin ; 23 juin ; 18 octobre et 30 novembre notamment avec le prestataire chargé de 
mettre en place le site internet et les jeunes en service civique. 
Une nouveauté en 2022 : Nous avons accueilli des jeunes volontaires du SNU (Service National Universel). Ce sont 
Brigitte BRATKO et Michel PAUL qui les ont pris en charge et qui nous en rendront compte. 
Le rapport d’activités est soumis au vote : Il est approuvé à UNANIMITE 
 

• Rapport financier présenté par le Trésorier Jean-Claude SABY . 
Les comptes au 31 décembre 2022 : 
RECETTES 8 006,57 € 
DEPENSES : 8 751,79 € soit  
Un résultat négatif de 745,22 €. 
La trésorerie au 31/12/202 : 
Compte courant banque postale : 138,09 € 
Compte sur livret : 2 261,83 € 
Stock : 795,88 € 
TOTAL 3 195,80 € 
Alain SERPOLLIER, contrôleur aux comptes, a vérifié les documents présentés par le trésorier et affirme qu’ils sont sincères 
et véritables. Il nous invite à les approuver. 
Le rapport financier est soumis au vote : Approuvé à l’unanimité. 
Jean-Claude SABY nous présente ensuite le budget prévisionnel de l’année 2023 qui va prendre en compte nos activités et 
contraintes budgétaires. Il s’équilibre en recettes et en dépense à 41 240 € sachant que le bénévolat est valorisé à hauteur 
de 29 750 € 
Le budget prévisionnel est soumis au vote : Approuvé à l’unanimité. 
 

• Présentation du travail de mémoire des anciens maires du département depuis l’origine à nos jours: 
C’est Michel PAUL et Annie GREGOIRE qui nous le présentent et rappellent la genèse de cet ambitieux travail qui a bien 
avancé grâce aux jeunes en service civique mais aussi à leurs tuteurs Jean-Charles TINIVELLA, Elisabeth COLLANGE, 
Michel MAISONNETTE, Gérard MANET…  

Parole est donnée à nos deux jeunes en service civique, Médina Khennouci et 
Caroline Sotty, recrutées au dernier trimestre 2022. Elles présentent leur 
mission et le travail accompli depuis leur arrivée. Elles ont apporté de nouvelles 
et intéressantes idées pour rendre plus attractives notre association. Elles 
distribuent aux participants un petit journal très abouti  sur leur mission et aussi 
le SNU. 
 

• Le SNU (Service National Universel) 
Brigitte BRATKO et Michel PAUL encadrent depuis 2022 des jeunes volontaires qui accomplissent le SNU. 
« C’est sur la partie citoyenneté et découverte des institutions de la France que nous intervenons. » 
Les principes de cet engagement volontaire ont été présentés de même que leur travail. Emma travaille sur les femmes 
maires de la Loire, Mattéo sur le site avec les Services Civiques et Joaquim se renseigne sur des sujets plus larges.  



 

 

De par leur volonté de faire connaître leur travail, ils ont décidé de faire un journal qui reprendrait une newsletter 
écrite par leurs soins en décembre. Le plus compliqué a été de trouver un titre, pour se faire, un questionnement sur 
l’esprit de la République s’est posé, ce qui a abouti à quelques mots clés. Après la rédaction a surgit une volonté de 
diffuser ce journal plus largement. Ce dernier a été projeté au cours de l’Assemblée, distribué aux personnalités invitées et 
posé en libre-service sur les tables de midi. Sur 50 exemplaires, il en est resté 22 (à noter qu’une partie des membres, 
notamment ceux du CA l’avaient déjà).  
 

• Projets 2023 

• Journée découverte: 
Nous vous proposons la date du  jeudi 1er juin 2023 pour découvrir RENAISON et ses environs.  

• Journée détente: 
Nous vous proposons la date du  jeudi 21 septembre 2023 avec au programme une visite le matin (?) Repas dans une 
salle de la Commune servi par le traiteur local et programme à définir pour l’après-midi. 

 

• Présentation du site internet et des pages concernant les communes : 
Le site est maintenant en ligne depuis quelques mois en tapant la requête https://www.aam-loire.fr/ Le secrétaire, à l’aide 
de copies d’écran, montre aux participants les exemples de fiche des communes qui sont encore en construction et tout à fait 
perfectibles et demande à chacun de faire les vérifications et de nous faire savoir les modifications ou les compléments à 
apporter afin de faire vivre ce site. 

• Renouvellement de l’agrément Service civique : 
A l’unanimité, l’assemblée approuve la demande de renouvellement de l’agrément pour accueillir des jeunes en service 
civique. C’est Jean-Charles TINIVELLA qui se charge de faire les démarches administratives. 

• Partage des locaux du siège : 
A la demande des Anciens Conseillers Généraux et  Départementaux et dans l’attente d’une finalisation avec la ville de Saint 
Etienne pour la libération d’un bureau occupé actuellement par « L’As de trèfle stéphanois », l’assemblé valide, à l’unanimité, 
le fait qu’une partie des locaux que nous occupons actuellement sera partagée avec les Anciens Conseillers Généraux et  
Départementaux. 

• Contrat d’engagement Républicain : 
Michel PAUL évoque une loi de 2021 faisant obligation aux Associations qui perçoivent des subventions émanant de fonds 
publics (état, départements, communes) de signer un contrat d’engament républicain. 
A l’unanimité, l’assemblée autorise le Président à signer cette convention.  
 

• Intervention des personnalités : 
Clotilde ROBIN, Vice-Présidente du C.D. prend la parole. Elle excuse le Président du Conseil départemental et félicite 
notre association pour sa vitalité et pour le travail accompli au service des collectivités. Elle insiste sur le fait que le 
Département de la Loire est un des rares départements en France à proposer un accompagnement financier à ses 
communes. Elle a présenté une des volontés du département : conserver la vie des communes. De part son travail et son 
accompagnement prodigué aux collèges, elle a proposé aux Services Civiques un travail avec cyber collège afin de 
conserver la mémoire. 
 

Yves NICOLIN, Président de la Communauté d’Agglo du Grand Roanne, insiste sur l’importance de la 
connaissance des institutions de la France. Il trouve que que toutes les décisions prises à tous les niveaux sont des 
décisions politiques. Le rôle de ces élus est complexe mais ils sont tous animés par la même passion de servir. Il rappelle 
les enjeux actuels auxquels son travail d’élu le confronte et a remercié les Services Civique pour leur travail.  
Il évoque aussi l’engagement des femmes dans la vie publique. Il sait que les Anciens Maires représentent la mémoire de 
nos communes et qu’ils ont encore à transmettre aux jeunes générations.  
 
En fin de séance, François ROCHEBLOINE, président de l’Association des Anciens 
Conseillers Généraux et Départementaux nous gratifie d’une longue intervention pour 
présenter son association et ses souvenirs, notant au passage que certains de ses 
collègues ont écrit des livres sur divers sujets. Il se félicite que l’assemblée ait donné 
son accord pour partager les locaux que nous occupons 6 place Jacques Duclos à St 
Etienne. 

• Cotisation 2024 : 
 Proposition du CA: La cotisation restera à 30 € 



 

 

.Approuvé à l’unanimité. 

• Prochaine assemblée générale :  
Elle aura lieu dans l’arrondissement de SAINT ETIENNE. 
La commune de TARTARAS sera sollicitée par l’intermédiaire de son ancien Maire Gérard MANET, présent, qui se charge 
de contacter les élus en place pour nous accueillir en 2024. 
 

• Renouvellement du CA : 
Sont renouvelables cette année :Roger CHAPUIS, Georges DRU, Jean-Paul DUMAS, Guy FABRE, Pierre GENTIL 
PERRET, Christiane LONGERE, Michel MAISONNETTE. Jean GRAS, vice-Président (secteur SAINT ETIENNE) a 
démissionné du CA et Jean-Paul DUMAS et Pierre GENTIL PERRET ne se représentent pas. Gorges DRU souhaite aussi 
se retirer du CA. Ils sont chaleureusement remerciés pour toutes ces années passées au service de l’Association. 
 Les autres membres sortants sont d’accord pour renouveler leur mandat. Roselyne MAYQUES (Vérin), Serge VRAY 
(Chenereilles), Claude GIRAUD (Montrond les Bains) et Bernard THIVEND (Pouilly les Nonains) acceptent d’entrer au CA. 
Tous sont réélus ou élus à l’unanimité. Voir fichier en pièce jointe. 
 

• Election du Bureau : 
Afin d’éviter de faire déplacer le CA, il est procédé immédiatement après le repas à l’élection du Bureau. Voir fichier en pièce 
jointe. 
 

• Prochain Conseil d’Administration : 
Il aura lieu le jeudi 27 avril au siège à Saint Etienne. 
 
La séance est levée à 12h 30. 
 
Nous partageons l’apéritif offert par la Commune de RENAISON et son Maire Laurent BELUZE que nous remercions ainsi 
que Jean-Claude SABY, Bernard JAYOL et Georges DRU, anciens Maires du secteur,  qui ont beaucoup œuvré à 
l’organisation de cette assemblée. 
Le repas est servi dans la salle par un traiteur local. Moment agréable très apprécié de tous. 
 
Le Président : M. PAUL        Le secrétaire : G. LAURENT 
 
 
 
Quelques photos : 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
  


